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Edito 
 

2013 est l’année de la première 

promotion STI2D. L’équipe des 

enseignants de la filière a encore 

montré beaucoup de dynamisme 

pour mener à bien de nombreux 

projets : 

Des sorties culturelles au théâtre 

ont trouvé leur place parmi des 

sorties axées sur l’efficacité 

énergétique (Siège social de 

Bouygues construction et bâtiment 

du Conseil Général du Loiret). 

Les 1ers tours de roues des véhicules 

électriques Educ éco et Kart elec ont 

été effectué au mois de mars et un 

véhicule emblématique de 

l’innovation technologique, le 

gyropode SEGWAY, a fait son 

apparition dans nos laboratoires 

STI2D. 

Je  termine ce propos en soulignant 

la qualité des projets présentés à 

l’examen et en souhaitant une 

excellente réussite à nos élèves 

STI2D 2013. 

 
Thierry LUNARI 

Chef de Travaux 
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Soirée de présentation des  PROJETS de Term. 

La vitrine de nos SAVOIR-FAIRE   

 

Le vendredi 3 mai 2013 les élèves de Terminale STI2D ont présenté 
les projets sur lesquels ils ont travaillé durant une partie de l’année. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le but de cette soirée est de faire découvrir la richesse et la diversité des projets réalisés par les 
élèves des terminales STI2D.  
 
Elle s’adressait aux parents des élèves de terminale pour qu’ils puissent observer leur enfant en 
action, aux élèves et parents de première STI2D et de seconde pour qu’ils puissent découvrir 
concrètement la teneur et finalité des projets, autrement que sur le descriptif d’une plaquette. 
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La présentation des projets s’est poursuivie par 

un temps d’échange entre élèves, parents, et 
enseignants. 
 

Dans une ambiance décontractée et autour d’un 
pot de bienvenue, les discutions tournaient autour de la 
prestation de qualité que les élèves ont proposé à 
l’assistance. Chacun a pu observer de plus près les 
prototypes réalisés. Le sérieux et l’implication de ces 
bacheliers ont été unanimement reconnus. La fierté se 
lisait dans les yeux des élèves mais aussi de leurs 
parents. 

 
Une expérience très enrichissante qui sera sans 

aucun doute renouvelée les prochaines années. 
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Visite de Bouygues CHALLENGER 

UNE RENOVATION ENERGETIQUE SANS PRECEDANT 
 
Dans le cadre de la semaine du développement durable les élèves de 1ère 
STI2D ont visité, le jeudi 27 Mars 2013, le siège social de Bouygues 
Construction appelé CHALLENGER. 
 
 

 

 

 

 

 

Challenger, siège emblématique du groupe Bouygues Construction, a ouvert ses portes en janvier 
1988. Conçu à l’initiative de Francis Bouygues, en collaboration avec l’architecte Kevin Roche, il 
témoignait déjà de la capacité d’innovation de l’entreprise. 
 
Une vingtaine d’années plus tard, le groupe a décidé d’engager un programme complet de 
rénovation, avec un objectif ambitieux : accroître les performances énergétiques et 
environnementales du bâtiment. 
 
En 2014, à l’issue des travaux, sa consommation d’énergie et ses émissions de carbone seront 
divisées par dix, tandis que sa consommation d’eau sera réduite de 60%. 
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Dans le cadre de leur activité de projet, les élèves de 1ère STI2D ITEC font évoluer leur Kart 
électrique en réalisant la conception :  

- d’un nouveau support moteur équipé d’un  galet tendeur. 
- des supports de batterie avant. 
- de la pédale de frein intégrant un capteur. 

Ces composants seront réalisés durant la deuxième période de projet 
 

 
 
 
 
Nous avons été accueillis par M. Jean-Charles BERTRAND 
dans une salle de conférence futuriste : le Cockpit ; conçu 
pour être, au-delà d’une salle de contrôle permettant la 
remontée d’informations techniques, la vitrine des savoir-
faire de Bouygues Construction. 
 
Début de la visite par la ferme photovoltaïque comprenant 
différents types de panneaux, du semi transparent au tracker 
suivant automatiquement le soleil. Découverte du local 
contenant deux pompes à chaleur, une utilise l’eau de la 
nappe phréatique située à 135 mètres de profondeur, la 
seconde s’appuie sur 75 sondes sèches verticales, enterrées à 
100m. Traversée des bâtiments en rénovation et observation 
des façades double parois. Bouffée d’air frais en visitant les 
jardins filtrant reposant sur le concept de phyto-épuration. 
L’ensemble du parc est jalonné de panneaux didactiques 
permettant aux visiteurs de mieux comprendre ce qui a été 
réalisé. 
 
Ce projet, à la fois dans l’esprit d’origine de Francis Bouygues, 
mais également à la pointe de la modernité, reflète 
parfaitement ce que l’on peut faire en matière de rénovation 
de bâtiment en ayant à l’esprit, lors de chaque phase, le 
développement durable. 
 
Mais Bouygues Construction a également su prouver ici que l’on pouvait faire du développement 
durable tout en étant particulièrement esthétique. 
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Club  Méca 
Pour que vos idées prennent vie 
 
 
Club destiné aux élèves désireux de réaliser un projet personnel ou approfondir les enseignements 
en spécialité ou dans les enseignements technologiques transversaux comme par exemple manipuler 
le logiciel SOLIDWORKS. 
 

Le véhicule électrique solaire destiné à participer au Challenge Educ Eco, a fait ses 
premiers pas lors du Club Méca mercredi 27 mars à 15h35. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La F2000 électrique voiture 1/5 a fait ses premiers tours dans la cours du lycée le mercredi 10 Avril 
pendant le Club Méca en présence de Marius BITEAU, Stéphane MARCHAND et Alexandre FOUDRAT : 
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GENERATEUR   ELECTRO-STATIQUE 
VAN DE GRAAFF par Benjamin THIEBAUD 1STI2D 
 

Projet réalisé au club Méca en vue de participer 
à la journée des talents. 
 
 
Le générateur de Van de Graaff  produit une tension grâce au 
mouvement d’une bande en caoutchouc  sur une poulie en ABS  
et une poulie en aluminium. 
L’aluminium étant favorable au stockage des charges positives et 
l’ABS favorable au stockage des charges négatives. 
 
Les charges sont récoltées par des peignes (fils de cuivres) qui 
sont reliés respectivement aux électrodes. 
Lors du rapprochement des deux électrodes, la différence de 
potentiel forme un arc électrostatique. 
Les deux électrodes ont le rôle de condensateurs, qui accumulent 
les charges et se vident durant la formation de  l’arc électrique. 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Tension : environ 20 000  Volts 
(Pour les petits modèles) 
Intensité : moins de 5 mA 
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Visite de L’I.U.T. d’ Orléans 

 

Le lundi 8 avril, les élèves de Terminale STI2D ITEC ont été reçus à 

l’IUT d’Orléans dans le cadre de leurs projets et en particulier leur 

tricycle électrique. 

Une équipe composée  de plusieurs étudiants et de M. BOURLET participent au challenge EDUC ECO 

depuis plusieurs années, ils ont terminé troisième l’an dernier avec 710 Km pour 1 KWh. Les élèves 

étaient contents de bénéficier de leur expérience et ont pu se rendre compte des exigences d’un tel 

défi.  

  

Nous avons particulièrement apprécié  de découvrir des  locaux et des équipements très intéressants 

ainsi que les autres projets des étudiants. 

Nous remercions Monsieur GOBBEY pour son accueil. Une visite vraiment très enrichissante. 
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Projet ITEC Challenge Dior     

Une approche Marketing 
 

 Le lundi 25 mars, à la demande des élèves de T STI2D  ITEC, nous nous sommes rendus en 

salle E 001, laboratoire des terminales ITEC. Les élèves nous ont présenté quatre projets 

réalisés  en partenariat avec l’entreprise Dior dans le cadre de leur année de terminale et 

nous avons voté afin de les aider à choisir l’un d’entre eux. 

  
 A l’issue de la présentation et du vote et pour nous remercier de notre participation,  ils nous 

ont offert un  goûter. 

 Nous avons particulièrement apprécié  de découvrir des  locaux que nous ne connaissions 

pas et de voir les élèves de T STI2D en situation dans leur classe.  Nous sommes à la fois 

étonnés et  admiratifs de la qualité de leurs réalisations. 

 Nous remercions la classe et  Monsieur Da Silva de nous avoir permis cette visite. Nous 

sommes enchantés  et prêts à renouveler l’expérience. 

 

La classe de terminale ST2S B  
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Kart ELEC :  Les essais sur circuit 
Premiers tours de piste, sur le circuit de karting de Mer, pour le Kart 
électrique développé par les élèves de 1ère STI2D. 

 

 

 

 

 

 

 

Le développement du secteur des transports au cours du XXème siècle n’est pas sans impact sur 
l’environnement. Selon l’Institut Français de l’Environnement (IFEN), les transports sont responsables 
d'un quart des émissions nationales de gaz à effet de serre en 2004. Les émissions dues aux 
transports ont augmenté de 23% entre 1990 et 2004. La qualité de l’air s’est fortement dégradée 
dans les grandes villes, et la pollution est responsable de maladies respiratoires. 
 
Les véhicules électriques constituent une alternative permettant d’éviter ces impacts. 
 
Dans ce contexte, les élèves de STIDD ont transformé un kart thermique en un kart électrique. Ils ont 
conçu, fabriqué et assemblé les différentes pièces permettant d’aboutir à cette transformation.  
Tout ceci a été fait en intégrant les contraintes liées à la technologie électrique (câblage, fixation des 
batteries et du moteur, répartition des masses, paramétrage du variateur, etc.…) et en adoptant une 
démarche d’éco-conception qui nous a amené à recharger les batteries durant le freinage. 
 
 

 

 

 

 

 

  



 
13 

 

 

Cette sortie fut l’occasion de tester le kart dans des conditions réelles 
d’utilisation. L’organisation de l’après-midi s’est déroulée en deux 
étapes. Une activité pédagogique encadrée par les enseignants de 
sciences physiques et de spécialité pour mesurer les performances du 
véhicule, suivie d’une activité plus ludique avec compétition en kart 
thermique. 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
Sur la piste, les élèves ont mesuré les performances du kart électrique et les ont comparées à celle 
d’un kart thermique de 270cc. Au moyen d’une caméra, ils ont enregistré le kart dans différentes 
phases d’évolution. Un logiciel de traitement vidéo leur a permis de déterminer l’accélération, la 
vitesse maximale et la distance de freinage. 
 
Ces premiers essais sont encourageants. Ils vont nous permettre de faire évoluer la machine et de 
concourir au prochain challenge international de kart électrique de Vierzon. 
 
Affaire à suivre…. 
          F. PUJOL 
 
 



 
14 

Les outils de l’Ingénieur 

 

 

La simulation est au cœur de toute innovation technologique, elle permet entre autre 

d’anticiper ou de vérifier des phénomènes  et comportements physiques. Voici un petit 

florilège de quelques outils et leurs applications, utilisés par les élèves de STI2D. 

 

Matlab  
 

MATLAB (matrix laboratory) est un langage de programmation de quatrième génération et 
un environnement de développement ; il est utilisé à des fins de calcul numérique. Développé par la 
société The Math Works, MATLAB permet de manipuler des matrices, afficher des courbes et des 
données, mettre en œuvre des algorithmes, créer des interfaces utilisateurs, et peut s’interfacer avec 
d’autres langages. Les utilisateurs de MATLAB sont de milieux très différents comme l’ingénierie, les 
sciences et l’économie dans un contexte aussi bien industriel que pour la recherche.  
  

 
 
Dans le but d’évaluer les performances dynamiques du kart électrique, toute la chaîne de 
transmission a été modélisée avec Simulink, un module de Matlab. Le moteur  à courant continu, les 
résistances de la transmission, au roulement, aérodynamique ainsi que les inerties des différents 
composants ont été minutieusement définis et modélisés. Bilan, les résultats théoriques sont 
légèrement plus optimistes que la réalité. Il reste donc quelques éléments à affiner pour vraiment 
coller aux valeurs expérimentales. 
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 Latis-Pro  
Latis-Pro est un logiciel généraliste d'acquisition et de traitements de données. 
 
En partant d’une vidéo capturant le mouvement d’un solide, ici le kart, le logiciel en déduit les 
caractéristiques cinématiques du mouvement à savoir position, vitesse et accélération. Les résultats 
peuvent être affichés sous forme de tableau ou de graphe. 
 
Un outil très utile pour vérifier de façon expérimentale les grandeurs physiques instantanées difficiles 
à mesurer autrement. Prendre soin toute fois de définir l’échelle, en ayant une référence 
parfaitement connue, ici le mètre jaune pour tableau. 
 
 

 

 

 

 

 

Acquisition sur Tablette 
Les tablettes sont de petits bijoux de technologie aux multiples applications. Le principe de l’une 
d’entre elle, My Tracks, est d’obtenir un tracé de votre parcours via Google Maps et le GPS intégré.  
L’appli ne s’arrête pas au simple tracé de votre trajet. Pour chaque parcours, vous accédez à un bilan 
assez complet : vitesse, distance totale parcourue, durée totale, vitesse moyenne, altitude, dénivelé 
etc. Un graphique est créé pour chaque parcours. Embarquée sur le kart, cela a permis la lecture 
instantanée de la vitesse sur tout le circuit. 
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Le SEGWAY : véhicule GYROPODE 

Mardi 14 mai 2013 : livraison de Segway, 
nouvel équipement hi-tech pour les classes STI2D EE 
 
 

Le Segway® est un moyen de transport motorisé qui permet de se déplacer en ville. En termes de 
prestations, il est moins rapide qu’une voiture ou qu’un scooter, mais il est plus maniable, plus 
écologique, moins encombrant et nettement plus moderne. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Historique : 
 
Son inventeur, Dean Kamen, né le 5 avril 1951 à Rockville Center, à New York, détient plus de 100 
brevets, possède et dirige la DEKA Research and Development Corporation, basée à Manchester, 
New Hampshire, une compagnie moderne et dynamique concentrée sur le développement des 
nouvelles technologies et ce, dans tous les domaines. Le Transporteur Personnel Segway (TP) est le 
premier moyen de transport fondé sur le principe de l’équilibre dynamique. Pour avancer ou reculer, 
il suffit de se pencher en avant ou en arrière. Le Segway TP s’occupe de maintenir l’équilibre du 
pilote. En fait, le fonctionnement du Segway TP est tout naturellement calqué sur le corps humain. 
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La spécificité de ce véhicule est d’avoir deux roues qui ont le même axe de rotation et, une fois le 
passager monté sur la plate-forme, le centre de gravité est situé au-dessus de l’axe commun des 
roues, si bien qu’on se demande comment rester à l’équilibre. Tout comme le cerveau permet à 
l’homme de tenir debout sans tomber grâce à l’oreille interne, le système comporte un dispositif 
d’asservissement d’inclinaison maintenant la plateforme du véhicule à l’horizontale. Le Segway® 
comporte à cet effet des capteurs gyroscopiques et des microprocesseurs transmettant des 
consignes à deux moteurs électriques équipant les deux roues. 

Différentes applications pédagogiques sont en cours de préparation : 

 Etude du comportement multiphysique sous Matlab : gestion des flux d’énergie. 

 Etude dynamique sous Méca3D : Le Segway® est constitué d’un châssis et d’un ensemble essieu-
roues qui roule sans glisser sur le sol. Le passager est modélisé par un mannequin dont les pieds sont 
liés au châssis et les mains au guidon. 

 

 

 

 

 

 

 

Etude réalisée avec Meca3D 
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Sortie au  Théâtre 

         Le Jeu de l’Amour et du hasard, Marivaux 
 

Le mercredi 13 et le jeudi 14 mars, les classes de 1°SSI, STI2D, ST2SB et ES2 ont assisté à 

une représentation du Jeu de l’Amour et du Hasard de Marivaux au théâtre d’Orléans. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Jeu de l’amour et du hasard est une comédie écrite par Marivaux au cours de l'année 1730 

et représentée pour la première fois le 23 janvier 1730 à l’Hôtel de Bourgogne. 

Silvia fille de Monsieur Orgon, se pose beaucoup de questions sur le mariage et refuse d'épouser un 

homme qu’elle ne connaît pas. De ce fait elle va changer de rôle et de costume avec sa femme de chambre, 

Lisette, pour pouvoir étudier l'homme qu'elle doit épouser. Mais ce qu'elle ne sait pas c'est que Dorante, son 

prétendant, a lui aussi eu la même idée. Dorante ne sait pas que monsieur Orgon est au courant de la 

supercherie  et il arrive donc au château en étant déguisé en valet et son valet, Arlequin, en lui. Mario, frère et 

fils de monsieur Orgon va s'amuser de cette situation avec son père. Mais au cours de ce jeu de masques 

Dorante va tomber de sous le charme de Silvia et inversement. Ils seront tous deux bien embêtés de cette 

situation car avec leurs réelle classe sociale ils ne peuvent se résoudre à aimer une servante ou un valet. De 

l'autre côté, Lisette et le faux Dorante sont bien contents de cet échange de rôles car tous deux se plaisent 

fortement. Dorante, lassé de ce jeu cruel, avoue le stratagème à Silvia. Soulagée d'apprendre qu'elle est tombée 

amoureuse du vrai Dorante, Silvia lance alors un ultime défi : Mario, sur sa demande, prétend avoir pour elle de 

l'attirance. Sur le point de partir, le chagrin au cœur, Dorante ne peut se résigner, et Silvia le pousse à se 

déclarer. Une fois qu'il l'a demandée en mariage, elle se démasque : le quiproquo dénoué, les deux couples 

peuvent se former, chacun reprenant sa position sociale. 

Cette pièce est très bien écrite, pleine de rebondissements pour les personnages et le 

spectateur de son côté rit beaucoup de ces quiproquos. 

Je vous conseille vivement d'aller voir cette très bonne pièce au                     théâtre d'Orléans, 

les acteurs sont très bons et tiennent leur rôle à merveille !                  

Hugo CHEMLA, 1ère STI2D 
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Les maths en STI2D 
 

 

Le calcul formel en Maths STI2D, 
un voyage au cœur de l’automatisme qui s’achève trop tôt ! 

 

Après l’algorithmique et la programmation en langage localisé (logiciels et calculatrices) voici que le 

calcul formel arrive et simplifie tout. On peut dériver une fonction de forme complexifiée, résoudre 

une équation, trouver les solutions d’une équation différentielle avec des conditions initiales, on 

peut même calculer les limites d’une fonction, et du coup le sentiment d’invulnérabilité envahi 

rapidement les élèves. Ils sont prêts à affronter les maths sup ! Mais le voyage s’achève lorsque la 

réalité les rattrape, le calcul formel n’est pas autorisé aux épreuves de bac … Mais l’énoncé pourra 

contenir une copie d’écran d’un calcul formalisé et ceux qui savent identifier les commandes – 

souvent en anglais – résoudront le problème avec aisance. 

FG BANTABA 

Prof de math en Terminale STI2D 
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Visite de l’immeuble Le Loiret 

 

Le Vendredi 12 Avril, les élèves de Première STI2D ont été reçus à l’immeuble Le 
LOIRET dans le cadre de leur enseignement technologique transversal. 
 
 
Accompagné de M. FERNANDEZ et M. DA SILVA et suite à une activité sur l’Energie dans l’Habitat, les 
élèves ont pu voir concrètement ce que veut dire BBC (Bâtiment Basse Consommation), norme HQE 
(Haute Qualité Environnementale), Réglementation Thermique RT2012. Cet Immeuble est un  
bâtiment administratif appartenant au Conseil Général du Loiret, premier bâtiment tertiaire public 
certifié HQE et labellisé BBC. 
 
  

 
D’un coût de 19,6 M€, il revient 10 % plus cher qu’un bâtiment classique, un surcoût compensé en 
neuf ans, grâce à une consommation d’énergie réduite de moitié par rapport à un bâtiment classique 
de même taille, soit 71 kWh/m2/an d’énergie primaire. Prévu pour accueillir 208 agents 
départementaux, « Le Loiret » est donc le fleuron de la construction écologique à Orléans. 
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Ce bâtiment utilise le nec plus ultra des technologies 
actuelles : géothermie, panneaux photovoltaïques, 
brise-soleil, toiture végétalisée, cloisons avec 
matériaux à changement de phase … 
 
Nous avons particulièrement apprécié  de découvrir 
les installations techniques, PAC (Pompe à Chaleur), 
VMC double flux, Panneaux photovoltaïques sur le 
toit mais également intégrés dans les brises soleil 
assurant une production d’électricité de 18,6 
MWh/an. Cerise sur le gâteau, une vue du toit sur la 
cathédrale Sainte Croix de toute beauté. 
 
Nous tenons à remercier  Madame 
RANDRIANALIMANANA  de nous avoir permis cette 
visite. 
 
 
 
 
 
 

Le saviez-vous ? 
 
Outil de développement durable pour la construction, la notion de Haute Qualité Environnementale 
s’exprime à travers 14 « cibles » qui sont autant de critères, classés en quatre grandes familles (éco-
construction, éco-gestion, confort et santé). Ces cibles concernent notamment l’intégration du 
bâtiment dans son environnement, les choix en termes de matériaux, gestion de l’énergie, 
maintenance, mais aussi les questions relatives au confort de l’usager, qu’il soit hygrothermique, 
acoustique, visuel et olfactif. Côté consommation énergétique, un bâtiment sera dit « basse 
consommation » (BBC) s’il consomme en moyenne 50 kWh/m2/an d’énergie primaire (moyenne 
nationale qui varie selon la zone géographique et l’altitude ; le chiffre est de 72 kWh/m2/an à 
Orléans). On parlera d’habitat « passif » lorsqu’il ne nécessite que très peu d’énergie pour se chauffer 
(15 kWh/m2/an) et d’habitat « à énergie positive » lorsque le bâtiment produit plus d’énergie qu’il 
n’en consomme. 
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Visite des Parfums Christian DIOR 

 

Le Mercredi 15 mai 2013, les élèves de Terminale STI2D ITEC ont présenté les 

prototypes de leur projet dans les locaux de l’entreprise Dior. 

Présent sur les parfums, le maquillage et les soins, Parfums Christian Dior emploie 8 400 personnes 
et réalise 85 % de son chiffre d’affaires à l’international. Le site de Saint-Jean-de-Braye, près 
d’Orléans, accueille la production mondiale de tous les parfums et produits cosmétiques Dior et 
abrite le GIE LVMH R&D, l’entité de recherche cosmétique pour l’ensemble des maisons du groupe 
LVMH. L’usine de Saint-Jean-de-Braye et le plus grand site au monde de production et de distribution 
de parfums et produits de cosmétique  de luxe (un site de 55 hectares dont 117 000 m2 de bâtiments, 
où travaillent 1 800 personnes). 
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Après une agréable collation en guise de bienvenue 
nous avons assisté à une présentation de 
l’entreprise et des métiers proposés sur le site de St 
Jean de Braye. La présentation réalisée par 
Madame Véronique MOTHU, Chargée de Projet 
Ressources Humaines, a su répondre aux attentes 
des élèves en abordant notamment le thème de 
l’orientation et les formations post bac qui 
intéressent l’entreprise. 
 
Moment de vérité pour les équipes participant aux 
challenges Parfums Christian Dior avec la 
présentation de leurs projets. Le travail réalisé a fait 
forte impression et la présentation des prototypes 
réalisés à l’imprimante 3D a suscité un vif intérêt. 
 
Tous les projets ont brillé par leur diversité et 
originalité et départager un gagnant n’a pas été 
chose aisée. Malgré tout, celui qui représente le 
plus l’esprit des produits Dior est la boîte de 
maquillage en forme de livre. Ce dernier se 
démarque par sa facilité d’utilisation, par 
l’ingéniosité de sa réalisation et par son aspect 
sobre et élégant. Félicitations à Théophile MARTIN 
qui est à l’origine de cette idée. 
 
Pour se remettre du stress de la présentation la 
visite du site fut la bienvenue. Nous avons pu voir 
plusieurs laboratoires et chaînes de production : 
fabrication des pâtes, des rouges à lèvres, des 
poudres, remplissage et conditionnement des 
parfums.  
 

Une matinée très agréable et instructive avec la découverte d’un site de production impressionnant 
qui mérite le détour. Un grand merci à Mme MOTHU pour son accueil et sa disponibilité. 
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Le sens de l’  ORIENTATION 

  
 
« Pour ma part ça sera le design … Design high-tech, Eco-design, design 

automobile…  
 
Après un bac STI2D ITEC on peut se diriger vers du design industriel qui 

concerne tous les objets de la vie quotidienne. Je compte rentrer en BTS C.P.I. 
(Conception de Produits Industriels) pour avoir des connaissances plus poussées sur 
le comportement des matériaux. Après mon BTS, j’envisage d’intégrer une école de 
design ou une Licence pro. »   

Stéphane MARCHAND 

 

« Après le Bac STI2D Option ITEC je souhaite faire un BTS CIRA (Contrôle 

Industriel et Régulation Automatique) en alternance pour vite rentrer dans le monde 

du travail afin d’acquérir rapidement une expérience professionnelle viable. Je souhaite 

m’orienter plus vers la partie contrôle industriel (maintenance) pour travailler sur les 

machines automatisées. » 

Corentin JOUANNEAU 

 

« Le choix de l’orientation en seconde, est un passage empreint de nombreuses hésitations et 

difficile à faire pour tous. Me concernant, j’avais mon passage en section scientifique mais la 

possibilité d’avoir un bon dossier en terminale pour les écoles supérieures, n’étaient pas assuré, 

notamment à cause de la concurrence. J’ai donc préféré choisir la filière STI2D qui avec la réforme, 

allie à présent la théorie et la pratique, gardant un aspect généraliste (philosophie, 

histoire, langues…) et un bon niveau dans les matières scientifiques. 

Grâce à mon dossier et à cette section, je postule aujourd’hui à différentes écoles 

d’ingénieurs, dont l’INSA de Lyon, où j’ai d’ailleurs eu l’occasion de passer l’entretien, 

ainsi qu’à plusieurs prépas TSI (technique et Science de l’Industrie) qui me permettront 

peut-être de rentrer dans de grandes écoles d’ingénieurs comme les Mines, voire 

Polytechnique. » 

Antoine POUGENQ 

« Après mon Bac STI2D ITEC je souhaite poursuivre sur un BTS Technico-

commercial car je préfère le côté vente comparé au côté production, ainsi que le 

contact avec les clients. » 

Gabriel MENAGER   
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« Pour la poursuite de mes études j’ai choisi de faire le concours gardien de la paix 

pour intégrer la Police Nationale et ensuite le GIPN (Groupe d’Interventions de la Police 

Nationale). J’ai donc choisi ce BAC STI2D car il n’y avait pas de BAC en rapport avec mon 

orientation et que je suis un passionné de mécanique. Je ne regrette pas ce choix car j’ai 

vraiment aimé le principe du projet en terminale et je me suis donc beaucoup investi. » 

   Vincent  BERTHELOT    
 
 
J’ai choisi STI2D pour son aspect pratique, ce que je n’aurais pas trouvé en S. Après ma STI2D 

ITEC j’aimerais intégrer une école d’ingénieur ou un IUT GMP. 

Les moments forts : Les voyages à Paris, salon de l’auto, Palais de la découverte. 

Les moments faibles : La 1er année la mise en place de la STI2D était compliquée et les TP 

moins passionnant qu’en terminale. 

Thomas MOUSSET 
 

 

  «  Actuellement en terminale STI2D ITEC, ce qui m’a beaucoup plut est le fait que la 
physique-chimie soit en rapport avec l’enseignement transversal sur certains 
chapitres. Pour ma poursuite d’études, j’aimerais continuer dans le secteur de la 
mécanique en optant pour un DUT Génie Mécanique et Productique afin de pouvoir 
intégrer une école d’ingénieur. »  

                   Alexandre FOUDRAT 
 

 

« A la suite de mon BAC STI2D ITEC j’ai choisi de faire un CAP en un ans en serrurerie-

métallerie pour intégrer les Compagnons du Devoir et du tour de France. J’ai choisi un BAC 

STI car il m’apportait des connaissances techniques. » 

Constant PERRIN  

 

« Après avoir obtenu mon bac STI, j’envisage un IUT informatique afin d’accroitre mes 

connaissances dans ce domaine. Après cet IUT je pourrai continuer  mes études en 

école d’ingénieur. Je suis rentré en STI pour faire des études plus spécialisées qu’en 

rentrant en S dès la 1ère. Les moments forts de l’année ont été la visite du salon de 

l’automobile, la visite de Dior ainsi que la finalisation de notre projet de terminale. » 

 Thomas MILLIET 
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« Après mon bac STI2D, je souhaite intégrer un IUT Science et génie des matériaux car 

la partie matériaux étudiée en cours m’a beaucoup intéressé.  

Les points positifs de cette filière sont les sorties de classe qui nous permettent de 

visualiser plus facilement ce que l’on travaille en cours, le point négatif serait pour moi 

le manque de TP sur les machines en première, mais arrivé en terminale, nous avons 

une plus grande liberté dessus après avoir appris à s’en servir. » 

Quentin MINIOT 
 

«  Après ma terminale STI2D SIN, je voudrais intégrer l’école d’ingénieur ESEO pour 

devenir ingénieur en informatique et robotique car j’aime faire de la 

programmation, surprendre les gens avec des mouvements et spécificités 

techniques innovantes. J’ai bien aimé les projets qui nous donnent un point de vue 

sur le travail lors de réalisation de produit tel qu’il pourrait y avoir dans une 

entreprise. »   Roy LAUBIN  

 

 

 « Suivre les cours sous forme de TP et de projet m’a permis d’apprendre plus 

vite qu’avec de simples cours théoriques. L’année prochaine, j’entame un BTS 

SIO (services Informatiques aux organisations) en alternance dans la société 

Aderanet. » 

Franck BONNAFOUS  

 

« Cette section STI 2D SIN m’a appris à être autonome et efficace lors d’un projet. De plus 

elle m’a permis d’appréhender le monde de l’information et plus précisément de la 

programmation. Grace à mon bac j’entamerai un BTS SIO SLAM en alternance.   » 

 Robin POUGEARD  
 
 

« Après mon bac STI2D SIN, je souhaite intégrer une école d’ingénieur informatique, 

3IL Limoges. Pour intégrer cette école j’ai dû passer deux examens, un entretien oral 

et un concours écrit. Le domaine de l’informatique est en constante évolution et c’est 

ça qui me donne envie de poursuite dans cette voie. 

La section STI2D permet d’aborder les domaines de façon plus pratique ce qui nous 

donne envie d’en savoir plus et après d’en savoir plus sur le côté théorique. Le but de 

cette filière est de nous rendre un maximum autonome. »  

Joffray BRADU   
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« A la suite de mon cycle STI2D ITEC, je compte intégrer un IUT en génie mécanique et 

productique voire même une école d’ingénieur. 

Les moments forts de ma scolarité en STI2D étaient les sorties : bowling, salon de 

l’automobile, palais de la découverte, mais aussi la modélisation des pièces de notre 

projet Dior à l’imprimante 3D.»   Théophile MARTIN 

 

 

« Apres ma terminale STI2D ITEC j’ai choisi d’intégrer un BTS Géomètre Topographe 

en alternance pour l’aspect pratique, ou alors un BTS Design produit pour l’aspect 

créatif  » 

 Benjamin DAVID 
 

« Je suis rentré en 1e STIDD car j’ai effectué une 1ère S et cela ne me correspondait pas. 

J’ai choisi la spécialité EE car le domaine de l’énergie me plait. En terminale nous 

travaillons beaucoup sur notre projet tout en continuant les cours et les TP. Je 

souhaiterai après le Bac rentrer dans une école d’ingénieur à l’UTBM (Belfort-

Montbéliard) spécialité énergie ou faire un IUT Génie Thermique et Energie. » 

Luc PONDAVEN  

  « Je suis ravi d’avoir choisi il y a deux ans, la section STI2D, plus particulièrement la 
spécialité EE. 

J’ai pu durant cette formation approfondir mes connaissances dans les domaines des 
énergies. Ce que je retiendrai c’est mon projet de terminale qui a été la conception 
d’une voiture télécommandée électrique. Mes vœux pour l’an prochain, sont des 
écoles d’ingénieur et des IUT. 

Paul FULLOY  
 
 

« A la suite de mes 2 années STI2D j’espère intégrer un IUT GMP ou un BTS 
CRSA (Conception et Réalisation de Systèmes Automatiques) que j’ai découvert au 
sein de l’établissement en observant les projets très ambitieux réalisés. Ces filières 
me permettront, je l’espère, de poursuivre mes études en écoles d’ingénieur. 

 
Les avantages de cette section ont été d’avoir une large palette de 

connaissances en mécanique, électronique, etc. » 

 Adrien BOURGEAU  
 

 
« Après avoir obtenu mon bac STI2D SIN, je voudrai intégrer un IUT à Châteauroux 
pour une formation de deux ans en GE2I. » 

 

Merouan KHOUTTOUL 
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